

REGIONAL

Suscripción

Por un trimestre... 2'50 P
Id un semestre... 5 id.
Id un año... 10 id.

Número suelto 0'10 ptas.
Anuncios. Precios convenciona

PAGO ADELANTADO

PERIÓDICO DE NOTICIAS
MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Redacción y Administración

MARQUES DE MIRABEL 29 DUP.

Ferrocarril de la Vera

San Marcos 22 Febrero de 1909.

Sr. D. José Polo Benito:

Mi distinguido, y buen amigo: Como sé lo mucho que tanto V. como el Sr. Obispo se han interesado por la Vera, me propongo molestar su atención para darle cuenta del estado en que se halla el asunto del deseado Ferro-carril por aquella región.

Aunque V. recordará muy bien, porque mucho hizo en el asunto, bueno será que le haga algo de historia.

A consecuencia de gestiones hechas hace años y refrescadas con la asamblea que en esa se celebró en Enero del 908, el Gobierno se acordó de la Vera y en el plan de Ferrocarriles incluyó un estratégico de Plasencia á Jarandilla y un secundario de Jarandilla á Navalmoral.

Considerando que la solución completa para la Vera sería el estratégico de Plasencia á Jarandilla continuando con un secundario de Jarandilla por Vera alta á empalmar con la línea de M. C. y P. en Oropesa ó Talavera, á virtud de reclamación de los pueblos citados de Vera alta, la Diputación solicitó la inclusión en el plan del secundario que partiendo de Oropesa, viniera á empalmar en Jarandilla con el estratégico.

Hoy, aunque no consignado, tenemos mucho adelantado para que se consigne.

Bien sabe V mi opinión en estos asuntos: Me pago poco de conseguir una declaración del Estado, si no es para llegar á lo práctico. Nada consiga la Vera con que el Gobierno incluya en sus proyectos el Ferrocarril, si no hay empresa que le construya, por esto, aun antes de tener la concesión oficial, mis esfuerzos han sido para buscar capital, empresa capaz de llevar á cabo la obra. Ya sabe V. mis conferencias del año pasado con D. Manuel Arnús y mi convicción de que ó éste ó nadie hace el Ferro-carril. A este señor, en nombre de los veratos, le ofrecí que el país contribuiría con los elementos que pudiera.

El Sr. Arnús está animado de los mejores deseos para contribuir á la prosperidad del país, pero como buen capitalista y buen financiero, no quiere arriesgar una fortuna sin antes estudiar el negocio y convencerse de que su capital no se queda improductivo con una renta exigua. Ha encargado á su personal del estudio del negocio; y del que han hecho y al que he contribuido, resulta la Vera, como todos calculamos, un país productivo y al mismo tiempo consumidor. Produce de lo que consume poco, y en cambio consume mucho de lo que no produce, esto hace concebir la esperanza de que no sea solo exportador, si no importador también. Produce pimentón, queso y frutas en abundancia y consume pan, vino, sal y otros géneros que tiene que importar, pero apesar de todo esto, el Ferro-carril no producirá lo suficiente en los primeros años de explotación. El capital, desconfiado, como lo es siempre, no quiere arriesgarse sin la convicción de obtener una renta que si no muy crecida, responda á algo más que la

del papel del Estado; este garantiza el 5 por 100 del capital que se emplee, pero no lo consideran suficiente, además de que esta renta más bien ha de ser teórica que práctica.

Dando muchas vueltas al problema, no le encontramos más que una solución y es que la Vera supla capital, que la empresa reconocerá en forma de bonos ó acciones reintegrables cuando el ferrocarril en plena explotación produzca para ello. Claro es que la empresa se reserva las preferencias de la renta para el capital que ella aporte, pero en fin es el único medio, á mi juicio, de llegar á lo práctico que es tener Ferrocarril.

Las aportaciones de los pueblos pueden ser relativamente fáciles: una debe ser la expropiación: otra las traviesas y otra las explanaciones.

Las expropiaciones, pueden hacerse en cada pueblo por juntas de mayores contribuyentes que seguramente encontrarán menos dificultades que una empresa forastera, estas juntas, pueden valuar los terrenos y por resortes que casi nunca faltan, matar las aspiraciones exageradas muy frecuentes en estos casos.

Las traviesas, ha de serle fácil al país suministrarlas, por ser abundante el roble, que hoy tiene escaso valor por la carestía de los arrastres á las estaciones, teniendo además en cuenta que pueden utilizarse las maderas que den traviesas largas y los residuos que sirvan, aplicarse á las cortas; y aún tendrán aplicación los residuos de estas para leñas y carbones que con Ferrocarril pueden salir, cosa que hoy no puede hacerse por las dificultades del transporte.

Las explanaciones pueden hacerse por cuestaciones personales, bien en forma de «peonadas de villa» como suelen llamarse en el país, bien en otra forma cualquiera. La que en cada pueblo se crea más adecuada.

Todas estas aportaciones que hagan los pueblos, serán valoradas, no por el coste que hayan tenido, sino por su valor real para fijar el tipo de los bonos que los pueblos cobrarán en su día.

¿Estará la Vera dispuesta á aportar todo esto? Si lo está, tendrá Ferrocarril. Si no lo aporta, me temo que renuncie á él para siempre.

Me propongo recorrerla estos días y hacer ver á los pueblos la situación. Conmigo ó detrás de mí, vendrá un encargado por la empresa que hará un cálculo avanzado del coste del negocio y recogerá impresiones de los pueblos para saber que es lo que cada uno y todos aportan. Las impresiones que éste Sr. lleve, entiendo que han de decidir la suerte de la Vera.

Perdone que tanto le haya molestado con esta extensa carta, pero es mi ánimo tener á V. al corriente del estado del asunto por lo mucho que sé se interesa en él.

Sabe que es su affmo. y buen amigo
q. s. m. b.

OSÁREO HUERTAS.

Lucas Torres y Paez

Procurador, Decano de los Tribunales.

Nuestro Servicio Gráfico



Muerte del Cardenal Sancha

A las dos y media de la madrugada del jueves falleció el Ilustre Purpurado, D. Ciriaco María Sancha Hervás, Arzobispo de Toledo. Con su muerte la Iglesia pierde uno de sus más esclarecidos príncipes, España uno de sus hijos predilectos y la Archidiócesis de Toledo un Prelado tan amante, que en los últimos momentos rogaba á los asistentes llevasen con su bendición el cariño que siempre le habia profesado.

Nació el sábio y virtuoso Cardenal en Quintana de Pidio, diócesis de Osma, el día 17 de Junio de 1833. Penitenciario de Santiago de Cuba y Secretario del Vicario Capitulario dió gallarda prueba de su amor á la justicia en los disturbios que ocasionó el nombramiento del Sr. Llorente para aquella Sede, sufriendo largo tiempo de prisión. Avila, Madrid, Valencia y Toledo fueron testigos del celo y virtudes episcopales del ilustre finado.

Asistió al último Cónclave y allí el Cardenal Sancha dió inequívocas muestras de piedad, prudencia y sabiduría. En el Congreso Eucarístico de Londres pronunció un notable discurso en francés que edificó y fué aplaudido ruidosamente por la multitud de los Congresistas.

Escribió libros de tan merecida fama como el *Régimen del terror en Italia* y el *Kulturkampf internacional*, y muchas pastorales importantísimas. El movimiento social católico en España tuvo en él un promotor entusiasta y un decidido y poderoso protector.

En nuestra ciudad dejó gratísimos recuerdos, cuando asistió á las Conferencias Episcopales, haciéndose querer de todos por la amabilidad de su carácter. Al recibirse aquí la triste noticia de la muerte de nuestro Metropolitano, doblaron las campanas de la S. I. C.

A su cadáver se le tributarán honores de Capitán General con mando de plaza fuerte.

Descanse en paz el alma del Ilustre Purpurado y roguemos á Dios por el que tanto trabajó en defensa de los intereses católicos de nuestra patria.

De Higiene pecuaria

El Alcalde de Trujillo participa al Gobierno Civil de la Provincia, que el ganado lanar que parte de la dehesa *Tejadilla de Arriba*, término de dicha ciu-

dad y perteneciente á D. Alonso Sánchez Díaz se halla infectado de viruela.

De Sanidad

El Inspector Provincial de Sanidad, teniendo presente que se aproxima la época primaveral ruega á los Sres. Inspectores municipales procedan desde luego á girar visitas domiciliarias en todos los establecimientos de carácter público, escuelas, fondas, hoteles, posadas, lechos y habitaciones particulares, procurando corregir los defectos higiénicos de que adolezcan, recaudando y remitiendo á la Inspección la documentación, para que en breve plazo se cree un Laboratorio de Higiene tan necesario en esta Provincia, donde la alimentación deja mucho que desear en lo referente á su naturalidad y pureza.

Proyectos útiles

Parece ser que el Sr. Presidente del Consejo de Ministros piensa presentar varios proyectos de ley preparatorios para el establecimiento de mancomunidades provinciales, con el fin de facilitarlas.

Se ha manifestado dispuesto, así como también el Ministro de Fomento á subvencionar, tan pronto como la nueva ley quede establecida, todas las obras que los particulares emprendan de reconocida utilidad pública, como pantanos, ramales y canales é institutos de beneficencia.

Se tratará, por último de establecer bibliotecas populares bien dotadas en todas las Cabezas de Partido.

Sobre comunicaciones

Según la última estadística del Ministerio de Fomento, durante los dos últimos años 1907 y 1908, la longitud de las carreteras y caminos vecinales trazados es equivalente á lo que corresponde á los cinco años anteriores á los dos citados, lo cual demuestra el gran impulso realizado en breve tiempo.

Bajo este punto de vista, y con igual conducta por parte de los Gobiernos, en lo sucesivo, España podrá colocarse dentro de algunos años (excepción hecha de Extremadura por supuesto) al nivel de las naciones mejor comunicadas.

DENTRO Y FUERA

Ideas y personas.

¡Libreme Dios de discutir con D. Miguel de Unamuno! Por una parte su magno ingenio, por otra parte sus paradojas magnas, caerían sobre nosotros con efectos de terremoto; más francamente, eso de que él encuentre justificado el hecho de que entre nosotros se de más importancia á las personas que las ideas, no puede pasar por mi tragadero.

Tampoco me parece bien la afirmación de que «el gran valor vital del cristianismo fué consecuencia de haber sido secundado universalmente un hombre, más que una idea.»

Porque esto ya no es paradoja, es un disparate. Si hay algo que atraiga en una fisonomía, es precisamente lo que presta el pensamiento y en un impulso cualquiera, lo que presta la voluntad; ¿qué sugestión puede ejercer la materia, aparte de su plástica hermosura, sino la que surge de un pensamiento que brota por los ojos, una sensación sentimental que se dibuja en los labios?

Estaría yo conforme con el Rector ingenioso si hubiese afirmado que hay muchas personas que concentran toda su energía en revestirse de originalidad precisamente porque incapaces de imponer su espíritu, tratan de que se les conceda importancia por su apostura.

No es el Sr. Unamuno de estos, pues á veces logra imponerse con sus paradojas y su ingenio, pero, corroborando en parte su afirmación, ciñe su cabeza altiva con invariable sombrero, antemural de la exigente moda y del cuello para abajarse cubre eternamente con modesto terno azul, lo que le da una simpática apariencia, que apesar de ser simpática, no lograría nunca que el mundo se le fijase para otra cosa que para exclamar con indiferencia: *Ese es el del modesto sombrero...*

Si, en efecto; algo atraía á las masas aquel famoso Napoleón con su tricorno, su calzón blanco, su capote gris, su faz imberbe y su adiposa y diminuta personilla y más cuando á lomos de su alazán de guerra, con el pulgar y el índice entre los pliegues de su chaleco, daba un orden á sus edecanes, angélicos de victoria indiscutible; pero conozco yo á un aldeano de esta región placentina que por lo adiposo, lo imberbe y lo diminuto, solo le falta un alazán, un tricorno y un capote para que

GRAN surtido en perfumería de las más acreditadas marcas del país y extranjeras.
Crepé especial para esta casa.
CASA MENDIETA.—(Marques de Mirabel.—3.)

en cualquier mojiganga carnavalesca le confundan con Napoleón...

Algo vibraba en la frente del tremendo coloso y algo es lo que no vibra en la del labriego humilde y algo y no poco exhalaban los labios de Jesucristo que no exhalaban nunca los de Mahoma...

Muchos tratan de atraer por su persona y ó se revisten de seriedad como los jumentos ó de alegría falsa como los arlequines; pero de arlequín ó de jumento no han de pasar en su vida, si por sus pensamientos claros ó por sus sentires hondos no se imponen á su prójimo.

Es necesario que no importen las personas para que importen las almas; es preciso alabar á Quijote á pesar de su ridículo talante, despreciando en absoluto su esqueleto mal revestido por su curtida epidermis, para solo fijarnos en sus proezas y gloria, pues también admiramos á Dulcinea y sus facciones nos son desconocidas.

¡Ah! Si en la Alta Cámara española, pongo por caso, admirásemos solamente á aquellos *patres conscripti* de arrogante humanidad é indumentaria impecable, fiados en lo que Unamuno afirma, ¡qué de sorpresas caerían sobre nosotros! Esos, esos son precisamente los hueros, los inútiles, los de las eternas partículas de afirmación y de negación en cualquiera disputa ó controversia...

No os dejéis nunca, lectores, arrastrar por las personas, porque *persona (personare)* significa máscara en su origen y una máscara no puede decirnos lo que un espíritu vale... á pesar del magno ingenio de D. Miguel de Unamuno.

M. REVILLA CASTÁN.

GRAN surtido en guantes de todas clases. Especialidad en manoplas para baile. CASA MENDIETA. — (Marqués Mirabel.—3).

Interesante

¿Queréis ahorrar dinero, defendiendo á la vez vuestros intereses? Pues muy sencillo. Cuando necesitéis artículos de Droguería, Perfumería y Farmacia no dejéis de comprar en los grandes establecimientos de José María Ramos, Sol 47, los más económicos, mejor montados y más importantes de Plasencia en su clase.

Los que todavía lo ignoren y los que no estén plenamente convencidos pueden comprobarlo. Tanto en el despacho de recetas como en el de los artículos de Droguería y perfumería concedo grandes ventajas, garantizo la buena calidad de los productos y una elaboración esmerada en las preparaciones farmacéuticas. En ellos encontraréis surtido completo en productos químicos, medicamentos nuevos, sales de quinina de las mejores marcas, aguas minerales, granulos de todas clases, vinos medicinales, jarabes, pastillas, pinturas, brochas, barnices, anilinas, sulfatos, tintes, purpurinas, colonias, dentríficos, jabones y polvos de tocador, batidores, cepillos, cremas, cosméticos, bragueros, biberones, irrigadores, pulverizadores, lavativas de cristal y goma, termómetros clínicos, duchas nasales, suero antidiftérico, gas oxígeno, etc. etc.

47 SOL, 47.

(Dnde estuvo la Droguería Francesa)

Nuestros Corresponsales de la Región

Béjar

Fin de fiestas

Pasó el Carnaval en sus bulliciosas alegrías tranquilo, sin dejar nota alguna de emocionante sensación.

Para ventura nuestra y como remate digno, ni aun el bufon *entierro de la sardina* hemos tenido que soportar. Solo algunos malos cantaores lucieron su presencia por las calles el miércoles de Ceniza, llamando la atención... por el extremo opuesto.

Los amantes de la verdadera diversión y del honesto esparcimiento han saludado con entusiasmo este caer en el descrédito del Carnaval bejarano.

Cuarenta horas

Han sido solemnísimas las que se han tenido en la iglesia de San Juan.

La plática de los tres días estuvo á cargo del Coadjutor de la misma D. Antonio Avila.

Mujer muerta

Una infeliz aguadora que padecía accidentes se dirigió á prestar sus servicios el miércoles por la mañana, cuando unos transeúntes observaron que había caído al suelo; corrieron á auxiliarla, viendo que había recibido un fuerte golpe en la cabeza.

Cuando llegaron con ella al hospital, la creyeron muerta; pero viendo que trascurrieron algunas horas sin que el cuerpo perdiera el calor natural, llegóse á creer, se tratara de muerte aparente y los médicos hubieron de demorar la autopsia.

Desgraciadamente la muerte era real y esta mañana recibió cristiana sepultura.

El Centro Social

La junta directiva de esta Sociedad proyecta una serie de conferencias morales para los Domingos de Cuaresma.

Cañamero

Ha regresado á esta Villa después de hacer las oposiciones á Curatos vacantes, el Sr. Coadjutor de esta Parroquia D. Bernardo del Campo y Guzman.

—Con motivo de la visita que el Sr. Marqués de la Romana, Sr. Presidente del Consejo de Ministros y los Sres. Ministros de Gobernación y Guerra han hecho á Nuestra Señora de Guadalupe, han salido para saludar á dichos Sres. las dignas autoridades de esta localidad llevando proyectado hacerles la petición de tan cacareado reparto vecinal de la Higuera para extinguir la langosta y á cuyo efecto se están haciendo importantes y activas gestiones.

Coria

Velando por la higiene

Hace tiempo se nota un gran aban dono en todo lo que con la limpieza de las calles de esta Ciudad se relaciona, pues continuamente, estas se hallan convertidas en verdaderas cloacas efecto de la frecuencia con que por ellas corren las aguas sucias constituyendo un serio peligro para la salud pública.

Por esta razón, excitamos el celo de nuestras primeras autoridades, esperando se interesen de un modo especial por la higiene, y á cuyo efecto deben dictar las oportunas medidas y hacerlas cumplir con todo rigor, extirpando de esta manera esos focos de infección que pueden acarrear á este vecindario un gran cúmulo de enfermedades.

—En medio de la mayor desanimación han transcurrido estos días de Carnaval, en razón á la mucha hambre y miseria del presente año, producida por las malas cosechas anteriores, lo cual se contrarrestaría

con la cosecha venidera si ahora lloviera abundantemente, pues el aspecto que en la actualidad presenta esta, es inmejorable.

—En la mañana del día 22 del actual y después de recibir los Santos Sacramentos, falleció la virtuosa señora Doña Teresa González Sánchez hermana del M. I. Sr. Dean de esta S. I. Catedral D. Manuel González.

Al entierro asistió un numeroso gentío de todas las clases sociales.

Muy de veras, nos asociamos al dolor que la familia de la finada experimenta por pérdida tan sensible.

Aideanueva del Camino

Tranquilamente se ha deslizado el Carnaval, aun cuando se han paseado por los salones de baile y por las calles una buena partida de *merluzas* haciendo esas muy pronunciadas y repartiéndose algunas bofetadas que por fortuna no han traído colas desagradables.

—En el mercado de esta semana se han presentado pocos ganados á la venta, habiendo tenido los mismos precios que alcanzaron en la anterior semana.

Jarandilla

Hace unos días estuvo en esta localidad el Ingeniero Jefe de la Provincia á hacerse cargo de los kilómetros terminados en este campo vecinal.

Se nos asegura que dicho Sr. ha quedado altamente satisfecho y que los trabajos se reanudarán en breve.

—Los cosecheros de pimiento se quejan de la falta de venta, siendo grandes las existencias que hay de este fruto y muy mequinos sus precios.

Jaraicejo

Caida fatal

En ocasión de hallarse Demétrio González cortando los ramos de un alcornoque, tuvo la desgracia de caerse del arbol, sufriendo tan fuerte conmoción cerebral que le privó por largo rato del sentido, creyéndole muerto en un principio; transcurrido bastante tiempo, volvió en sí siendo trasladado al pueblo donde prestó declaración.

Navalmoral de Béjar

En Fuentebuena ajejo de este pueblo, el Domingo pasado primer día de Carnaval, una niña que tiene la desgracia de ser imbecil, se cayó en la lumbre produciéndose horribles quemaduras en un costado, no abasándose del todo por haber acudido varios vecinos á los gritos de la infeliz criatura.

Becedas

Mercancías robadas

A los empresarios de la Estación de este pueblo combinada con la del ferrocarril de Béjar, les han sido robados del almacén donde se depositan las mercancías, cuatro sacos de cien kilos de las acreditadas alubias del Barco de Avila.

Para llevar á cabo este robo, los ladrones aprovecharon las altas horas de la noche.

—El 24 de los corrientes falleció de un ataque al corazón el bondadoso pbro. D. Francisco Rodríguez, Capellán de las Religiosas Terciarias Franciscanas de este pueblo.

Fué asiduo y celoso en el cumplimiento de su deber. Dios haya premiado en la gloria su larga vida sacerdotal.

Trujillo.

Después de haber dado varias y hermosas conferencias contra el protestantismo en el inmediato pueblo de Ibañero, regresó á esta el

miércoles por la tarde D. José Polo Benito acompañado de D. Teodoro Sánchez Márco y los Sres. Economos de Sta. Cruz y del Puerto.

Hospedados en casa del Sr. Arcepreste descansaron el jueves, saliendo el viernes en el automóvil de don Luis Pérez Alóe hasta Torrejón el Rubio donde les esperaba el coche del Ilmo. Sr. Obispo para trasladarlos á Plasencia.

—Los premios que el Excelentísimo Ayuntamiento tenía preparados para las máscaras que lucieran mejores trajes han sido adjudicados en la forma siguiente: 1.º de 80 pesetas á la Banda de Don Benito; 2.º de 40 ptas., á la Tuna de Trujillo; 3.º de 40 ptas., á la Comparsa de Banderos; 4.º de 40 ptas., á la de Húngaros.

El 1.º de 60 pesetas, de los destinados á las parejas más vistosas, ha sido declarado desierto, adjudicándose el 2.º de 30 pesetas á Consuelo Lonzano y Francisco Jimenez.

Se han repartido los siguientes: uno de 20 pesetas, á la niña Catalina Cruz que vestía un elegante disfraz, otro de 20 ptas. á la niña Julia Menéndez y el último de 5 ptas. á la niña Inocencia Fernández.

—D. Agapito Ataloytia ha vendido el cinematógrafo que tenía instalado en la Plaza Mayor, habiendo efectuado la compra del mismo un Sr. Villanueva la Serena.

Por esta razón se hallan muy satisfechas las vendedoras de la Plaza de Mercado, pues con ello se han librado de un grandísimo estorbo para su tráfico y sus puestos recibirán ahora la luz solar de la que hacía algunos meses se veían privadas por la barraca cinematográfica.

Mirabel.

Con gran solemnidad se han celebrado en este Carnaval en esta Iglesia fiestas de desagravios, predicando en las Cuarenta Horas elocuentes sermones el Sr. Cura de Villar de Plasencia.

—Ha entrado ya en el periodo de franca convalecencia don Claudio Picado, párroco de este pueblo quien en las vísperas del pasado Concurso sufrió un grave ataque cerebral.

Durante su enfermedad ha recibido dicho señor, frecuentes visitas de todos los feligreses quienes le aprecian y distinguen sobremanera.

—En la noche del Domingo de Carnaval, fueron apedreadas salvajemente la casa-palacio del Sr. Marqués y las casas de varios vecinos de este pueblo, ignorándose el móvil y los autores de estas salvajadas.

Jaraiz.

Ha llegado á esta población el ilustrado Ingeniero de caminos de esta provincia, acompañado de su Ayudante y de dos Sobrestantes con el fin de hacer entrega á este Ayuntamiento del trozo de camino vecinal recientemente construido.

Dichos señores fueron recibidos por parte de este vecindario con cariñosas manifestaciones de afecto, siendo al mismo tiempo obsequiados por este Municipio con un abundante y bien servido banquete preparado convenientemente en el renombrado café de D. José Aparicio.

La banda municipal obsequió á los excursionistas con escogidas piezas de su repertorio, quienes han salido muy agradecidos á la benévola y cariñosa acogida que el pueblo de Jaraiz les ha dispensado.

—Las saturnales carnavalescas, van deslizando tranquilamente sin que hasta la fecha haya que lamentar desgracia alguna personal, excepción hecha de algun que otro porrazo que los adoradores de Baco se han propinado y que por fortuna no ha traído más graves consecuencias.

—El digno y celoso Alcalde don Maximino Aparicio, no se dá punto de reposo para que el orden público no se altere. Lleva dicha autoridad, impuestas multas por valor de setenta y cuatro pesetas habiendo practicado varios *cachéos* con los cuales se ha incautado de regular cantidad de armas blancas.

Reciba nuestro inmenso parabien tan celosa autoridad.

—Han contraído matrimonio los conocidos artesanos Antonio Enciso y María Santos, siendo apadrinados por el activo Secretario de este Ayuntamiento D. Tirso Sánchez y su esposa D.ª Eulalia Pavón.

Reciban todos nuestra enhorabuena.

Ruanes

Reedificación de un templo

A pesar del decrecimiento de la época actual y de la irreligiosidad presente, no faltan almas cristianas generosas, que saben desprenderse noblemente de sus riquezas dedicándolas á obras piadosas.

Doña Manuela Avila, cristiana fervorosa y caritativa dama, considerando lo reducido y deteriorado que se encuentra este templo parroquial, con esplendidez extraordinaria, costea de su peculio particular todas las obras que se están llevando á cabo en la reconstrucción y ornato de esta Iglesia.

Dios premie la gran obra de piedad que esta generosa señora lleva á cabo guiada solo por el acrecentamiento de nuestra sacrosanta religión.

Serrejón

Ha pasado desapercibido el Carnaval en este pueblo, siendo esto un signo revelador de los progresos religiosos que se notan en este pueblo, en cambio, ha sido grandísima la afluencia de fieles que en estos días ha acudido á los solemnes cultos que para desagraviar á Jesús Sacramentado han tenido lugar en esta Iglesia parroquial.

—Este Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de salir en corporación á recibir á los P. P. Misioneros del I. C. de María que vienen á este pueblo á dar las Santas Misiones.

Contratiempo matrimonial

En el vecino pueblo del Toril se han unido con el indisoluble lazo del matrimonio dos *pollitos*, contando el galán la edad de 78 años y 54 la dama.

Días hace que se hubiera celebrado esta boda, pero cuando el par de *tortolitos* tenían invitados en la Herguizuela á todos sus amigos, uno de los nietos de los contrayentes tuvo á bien despedir á todos los comensales á cajas destempladas por lo que la enamorada pareja si quiso santificar su unión tuvo que hacerlo en el próximo pueblo de Toril.

Félicz luna de miel deseamos á tan bella cuanto joven pareja.

Cabezabellosa

Batalla campal—Varios Heridos

No contentos con haber alborotado cuanto han querido de día y de noche en el pasado Carnaval algunos mozos y no pocos casados de este pueblo han continuado escandalizando el Miércoles de ceniza, terminando al fin esta serie de salvajismos y desórdenes con un sangriento epílogo.

Dos grupos de alborotadores, por causas que aun se ignoran, la emprendieron mutuamente entre sí á tiros y pedradas convirtiendo las calles del pueblo en un verdadero campo de Agramante.

De la lucha han resultado tres heridos.

Uno de ellos recibió heridas en la cara y fuerte conmoción cerebral; otro, resultó con tres heridas en la cabeza y el otro con varias heridas